



La contracción anual mayor a un 40% obedece a una alta base de comparación, dado el nivel observado en 2021, cuando la demanda de trabajo se recuperaba fuertemente”

JUAN ORTIZ, economista de OCEC-UDP.



Se ha observado durante el segundo semestre una disminución importante del número de vacantes (...) como consecuencia de una economía que ha ido perdiendo dinamismo”.

INGRID JONES, economista de Libertad y Desarrollo (LyD).



Este año la economía empezó a frenarse y también lo hizo la creación de empleo. Por eso vemos caídas importantes en el índice de vacantes”.

MAURICIO TEJADA, académico de la Universidad Alberto Hurtado.

Ofertas de empleo completan en octubre dos meses consecutivos de caídas sobre 40%

La desaceleración económica sigue golpeando con fuerza al mercado laboral en distintas dimensiones. Una de ellas es el que refleja el Índice de Avisos Laborales del Banco Central que registró en octubre una caída de 41,1% en comparación al mismo mes del año pasado.

CARLOS ALONSO

–El mercado laboral continúa mostrando signos de estancamiento, en medio de un contexto de desaceleración de la economía y malas proyecciones para 2023. En el trimestre móvil julio–septiembre se perdieron 18.975 plazas laborales en relación al trimestre móvil anterior, ajustado por estacionalidad. No obstante, en 12 meses, hubo una creación de casi 500 mil empleos, debido a la baja base de comparación.

En línea con esa situación que refleja un alicaído mercado laboral, en octubre el Índice de Avisos Laborales de Internet, que elabora mensualmente el Banco Central, cayó 41,1% en comparación al mismo mes del año pasado. No obstante, esta disminución es levemente menor a la registrada en septiembre cuando retrocedió 42,8%. Así, al comparar con el mes anterior, hubo un alza de 3,85%

De todas maneras, al mirar el índice, este se mantiene en niveles no vistos desde octubre de 2020 lo que da cuenta del deterioro del mercado laboral.

Este indicador, en general, muestra un comportamiento similar a lo que pasa con los datos de empleo asalariado de la Encuesta de Empleo del INE, aunque con un rezago debido al tiempo que demoran las plazas en ser llenadas.

Los expertos coinciden en que la situación del mercado laboral seguirá compleja con caídas en las ofertas laborales similares a las registradas en octubre, y anticipan que en las próximas mediciones de empleo seguirá haciendo destrucción de plazas laborales.

Juan Ortiz, economista de OCEC-UDP sostiene que “la contracción anual mayor a un 40% obedece a una alta base de comparación, dado el nivel observado en 2021, cuando la demanda de trabajo se recuperaba fuertemente en medio menores medidas de confinamiento a partir del segundo semestre de 2021. Asimismo, afirma que “la merma de oferta laborales obedece a un escenario económico menos auspicioso, donde el menor crecimiento económico y las menores ventas, conllevan una menor demanda de trabajadores”.

La economista de Libertad y Desarrollo (LyD), Ingrid Jones, acota que “se ha observado durante el segundo semestre de 2022 una disminución importante del número de vacantes respecto del registro del mismo mes del año anterior. Esto como consecuencia de una economía que ha ido perdiendo dinamismo”.

Mauricio Tejada, académico de la Universidad Alberto Hurtado, subraya que “el año pasado la creación de vacantes fue inusual-

MERCADO LABORAL SIGUE CON SEÑALES DE DESACELERACIÓN

Caída anual supera el 40% en octubre



Índice se ubica en su menor nivel desde fines de 2020



FUENTE: Banco Central

LA TERCERA



mente alta porque el mercado se iba recuperando de pandemia y las cuarentenas. Así el 2021 el empleo creció de forma importante. Este año la economía empezó a frenarse y también lo hizo la creación de empleo. Por eso vemos caídas importantes en el índice de vacantes”.

PERSPECTIVAS A LA BAJA

Los economistas coinciden en que la previsión para los próximos meses no es de las mejores, pues anticipan nuevas caídas en las ofertas laborales lo que se irá reflejando también en las cifras de empleo que publique el INE mensualmente.

Ortiz, espera que “en los próximos meses, los niveles deberían reducirse en el margen, con mayores caídas interanuales a las observadas, dado el efecto rezagado de la actividad económica en el mercado laboral”.

En ese sentido, acota que “las perspectivas de empleo se mantendrán con un muy bajo dinamismo en medio de caídas anuales del Imacec en los próximos meses, mientras se

espera una recomposición del mercado laboral, con una reducción de la calidad del empleo, a través de un mayor empleo informal, y un menor empleo asalariado privado formal”.

Para Jones, el escenario mostrará registros de ofertas más negativas. “Las proyecciones de crecimiento para la economía en 2023 son negativas, por lo que debiésemos esperar destrucción de puestos de trabajo y menor número contrataciones”. Para ejemplificarlo, menciona que “cuando se analizan las cifras de empleo ajustado por componentes estacionales, en los últimos 2 meses, agosto y septiembre, ya se han destruido cerca de 32.500 puestos de trabajo”.

Tejada se suma a la visión entregada por sus antecesores y puntualiza que “todo esto da cuenta de un mercado laboral estancado o incluso empeorando. Así, las perspectivas para 2023 irían a una menor creación de empleo e incrementos en la tasa de desempleo. Esto acorde con la potencial recesión que se viene para la economía en su conjunto”.

